

**SONDAGE
LES SERVICES PUBLICS
PASSÉS AU CRIBLE**

Avez-vous une bonne ou une mauvaise image des services publics de proximité et de la fonction publique territoriale? Trouvez-vous les agents compétents, efficaces, utiles...? Ce sont là quelques-unes des treize questions du sondage commandé à l'Ifop par la Mutuelle nationale territoriale (MNT). Quatre mille Français vont être interrogés en outre-mer et métropole. Les résultats seront dévoilés le 15 mars, jour du grand colloque organisé par la MNT sur l'avenir des services publics locaux.

157

C'est le nombre d'intercommunalités XXL de plus de 50 communes à l'issue de la grande vague de fusions, selon la direction générale des collectivités locales. Un chiffre en forte progression : il n'était que de 25 en 2012.

**VERSEMENT TRANSPORT
FILLON ENCLENCHE
LA MARCHÉ ARRIÈRE**

François Fillon a affiché sa volonté de réduire les charges qui pèsent sur les entreprises. D'où sa proposition initiale de supprimer le versement transport (VT), qui représente 8 milliards d'euros. Mais face à la pression des élus locaux - notamment ceux de son parti - qui lui ont rappelé que le VT finance 40% des transports publics, il a dû faire volte-face. Cela reste « un objectif », a-t-il affirmé lors du Forum des travaux publics, le 23 février, estimant que « ce n'est pas aux entreprises de payer ces dépenses-là ». Une nouvelle qui a réjoui Louis Nègre, patron du Gart et sénateur (LR).



D. DELAPORTE/ANDIA

**ATTACHÉS TERRITORIAUX
LE PROTOCOLE
DE LA DÉSILLUSION**

Les attachés territoriaux découvrent les effets concrets du protocole « parcours professionnels, carrières et rémunérations » (PPCR) sur leur feuille de paie... Et n'en sont pas du tout heureux. « On y perd. Il y a une différence entre l'objectif de PPCR et la réalité », assure l'Association des attachés des collectivités territoriales qui les représente. Les premiers et derniers échelons seraient certes bien valorisés, mais ceux intermédiaires seraient les grands perdants. En outre, le déroulement de carrière de la génération des 40-50 ans sera ralenti. L'association a lancé une pétition pour harmoniser les carrières des agents de la catégorie A. Plus de 600 signatures auraient été recueillies. Prochaine étape : un courrier à la ministre de la Fonction publique, Annick Girardin.



DELMARTY/ALPACA/ANDIA

«L'intercommunalité n'est pas à son stade de maturité. La région ne peut pas contractualiser uniquement avec cet échelon. Dans ces conditions, le département garde tout son sens.»

Mathieu Darnaud, sénateur (LR), qui prépare un nouveau rapport dressant le bilan de la réforme territoriale.